

# *Le président cubain participe à la cérémonie en l'honneur des héros de la Namibie*

---

Image not found or type unknown

Windhoek, 26 août (RHC) Le président cubain Miguel Díaz-Canel a rendu hommage aujourd'hui aux héros de la lutte de libération de la Namibie.

S'exprimant en tant qu'invité d'honneur lors de la cérémonie de la Journée nationale des héros, Díaz-Canel a rendu un "hommage émotionnel et bien mérité" aux héros et héroïnes namubiens qui, a-t-il dit, avec le sacrifice de leur vie, ont ouvert la voie à l'indépendance définitive de leur patrie.

Nous rendons un hommage particulier au père fondateur de la Namibie, Sam Nujoma, qui était un ami cher de Fidel Castro et de tout le peuple cubain, a-t-il ajouté devant les personnes rassemblées dans l'État d'indépendance de la capitale.

Vous avez lutté contre l'injustice sur le champ de bataille et à la table des négociations, et Cuba est honorée de vous avoir soutenu, a ajouté le dirigeant cubain.

C'est ainsi, a-t-il poursuivi, qu'à partir du 21 mars 1990, la Namibie est devenue un symbole de la résistance dans le Sud-Ouest africain et que sa victoire a définitivement creusé la tombe du régime oppressif de l'apartheid.

Ce jour-là, a rappelé le Président, les souffrances du peuple namibien, dont la mémoire garde les traces d'épisodes aussi dantesques que le massacre de Cassinga, ont pris fin.

Dans ses propos, Díaz-Canel a rappelé comment les enfants rescapés de ce massacre, recueillis par les combattants internationalistes cubains, ont trouvé une famille, un foyer et une école à Cuba, où Fidel Castro les a accueillis comme ses enfants, non seulement pour qu'ils puissent étudier, mais aussi pour les guérir de l'horreur qu'ils avaient vécue.

Nous rendons un vibrant hommage à la mémoire de leurs proches disparus, a-t-il déclaré en présence de certaines de ces victimes lors de la cérémonie d'aujourd'hui, ainsi qu'à la résistance digne qui leur a permis de survivre à l'horreur.

Aujourd'hui, a ajouté le président, nos nations marchent ensemble sur le chemin ardu du développement.

À cette fin, des milliers de nos compatriotes ont travaillé en Namibie, et continuent de le faire, dans les domaines de la santé, de l'éducation, de la pêche, des transports et de la construction.

Les Cubains qui ont combattu en Angola pour la Namibie en accomplissant leur devoir international sacré, a-t-il souligné, peuvent être satisfaits, car leur sacrifice a contribué de manière décisive à l'indépendance d'une nation qui fait la fierté de ses enfants, et Cuba a gagné pour toujours le respect et l'affection d'un allié ferme, courageux et honnête.

Dans son discours, Díaz-Canel a expliqué à l'assistance que Cuba souffre actuellement d'une situation socio-économique difficile, dont la cause principale est la persistance, depuis plus de soixante ans, du blocus économique, commercial et financier des États-Unis.

C'est pourquoi, a-t-il souligné, Cuba est reconnaissante au gouvernement namibien de promouvoir l'adoption de résolutions contre le blocus chaque année au sein de l'Union africaine, de faire entendre sa voix à la tribune de l'Assemblée générale des Nations unies et de maintenir un soutien constant aux résolutions sur la question au sein de cet organe.

Prenant la parole à cette occasion, le président namibien Hage Geingob a exprimé sa gratitude au peuple cubain et à son dirigeant historique, Fidel Castro, pour leur soutien indéfectible à la lutte de libération de la Namibie.

Les combattants cubains qui ont lutté aux côtés des Namibiens pour vaincre le régime de l'apartheid, a-t-il rappelé, ne sont pas venus dans ce pays pour s'emparer de nos richesses.

Ils ont quitté l'Afrique en emportant uniquement leurs morts dans la lutte, a-t-il souligné.

Le président cubain termine en Namibie une tournée qui l'a déjà conduit en Angola et au Mozambique, ainsi que, en sa qualité de président du G77 et de la Chine, en Afrique du Sud pour participer au 15e sommet des Brics. (Source Prensa Latina)

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/332443-le-president-cubain-participe-a-la-ceremonie-en-lhonneur-des-heros-de-la-namibie>



**Radio Habana Cuba**